

СОДЕРЖАНИЕ

| | |
|--|-----|
| <i>Степанцов С.А.</i> (Москва) – Звукоподражание у Алкея | 5 |
| <i>Гринцер Н.П.</i> (Москва) – Литературная критика в V в. до н.э.: софисты и Демокрит | 14 |
| <i>Абакумов А.А.</i> (Ярославль) – Боевые слоны эллинистического Востока: финал истории | 30 |
| <i>Сизов С.К.</i> (Нижний Новгород) – <i>Senatus populusque Graecus</i> : реформа политического устройства городов Пелопоннеса в 146 г. до н.э. | 42 |
| <i>Любимова О.В.</i> (Москва–Екатеринбург) – Марк Лициний Красс и транспаданцы: <i>nimium parcus in largienda civitate?</i> | 66 |
| <i>Хрусталёв В.К.</i> (Санкт-Петербург) – Образ египетского царя Птолемея XII Августа в речах Цицерона | 91 |
| <i>Александрова Т.Л.</i> (Москва) – О времени и причинах удаления императрицы Евдокии во Святую землю | 106 |
| <i>Биркин М.Ю.</i> (Москва) – От гражданина к священнику: <i>vita activa et contemplativa</i> от Августа Блаженного до Исидора Севильского | 126 |

ПУБЛИКАЦИИ

| | |
|---|-----|
| <i>Левинская И.А.</i> (Санкт-Петербург) – Боспорское посвящение Зевсу Высочайшему Непобедимому..... | 140 |
|---|-----|

ДРЕВНИЕ ЦИВИЛИЗАЦИИ: НОВЫЕ ОТКРЫТИЯ

| | |
|---|-----|
| <i>Ртвеладзе Э.В.</i> (Ташкент, Узбекистан) – Фрурион–святилище Кампиртепа (<i>Некоторые итоги археологических исследований 2000 – весны 2016 г.</i>) | 152 |
|---|-----|

В МУЗЕЙНЫХ СОБРАНИЯХ МИРА

| | |
|---|-----|
| <i>Большаков В.А.</i> (Москва) – Саркофаг жрицы <i>Nsy-t3-wd3t-3ht</i> из собрания Национального музея Республики Татарстан | 176 |
|---|-----|

ИЗ ИСТОРИИ НАУКИ

| | |
|---|-----|
| <i>Скворцов А.М.</i> (Челябинск) – Разгром «античного кружка» в Ленинграде (по материалам следственных дел архива ФСБ)..... | 210 |
|---|-----|

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

| | |
|---|-----|
| <i>Лурье В.М.</i> (Москва) – Книги Маккавеев. Перевод с древнегреческого, введение и комментарии Н. В. Брагинской, А. Н. Коваля, А. И. Шмаиной-Великановой; Под общей редакцией Н. В. Брагинской. Иерусалим–Москва, 2014..... | 224 |
|---|-----|

| | |
|---|-----|
| <i>Вигасин А.А.</i> (Москва) – Что индийцы писали о греках. К. Karttunen. Yonas and Yavanas in Indian Literature. Helsinki, 2015..... | 229 |
|---|-----|

PERSONALIA

| | |
|---|-----|
| Алексею Алексеевичу Вигасину 70 лет | 231 |
|---|-----|

| | |
|--|-----|
| <i>Махлаюк А.В.</i> (Нижний Новгород) – К 70-летию Евгения Александровича Молева | 234 |
| <i>Арутюнян А.Ж.</i> (Ереван, Армения) – К 90-летию со дня рождения Гагика Хореновича Саркисяна..... | 236 |

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

| | |
|---|-----|
| <i>Ширвиндт А.М.</i> (Москва) – Институции Гая: опыт и перспективы исследования. Хроника научного семинара (Павия, 11–29 января 2016 г.)..... | 238 |
| <i>Бугаева Н.В.</i> (Москва) – Ломоносовские чтения на кафедре истории древнего мира Исторического факультета МГУ им. М. В. Ломоносова (Москва, 20–27 апреля 2016 г.)..... | 243 |
| <i>Андреева Е.Н.</i> (Москва) – Научная школа «Крым в системе политических и экономических связей с культурами евразийской степи и цивилизациями Востока» (Санкт-Петербург, 2–4 июня 2016 г.) | 245 |

ПРИЛОЖЕНИЕ

| | |
|--|-----|
| <i>Исидор Севильский.</i> Этимология. Глава XIX. 1–4. Перевод с латинского и комментарии <i>О.С. Павловой</i> (Москва) | 252 |
|--|-----|

CONTENTS

| | |
|--|-----|
| <i>S. A. Stepansov</i> (Moscow) – Onomatopoeia in Alcaeus | 5 |
| <i>N. P. Grintser</i> (Moscow) – Literary Criticism in the 5 th Century BC: Sophists and Democritus | 14 |
| <i>A. A. Abakoumov</i> (Yaroslavl) – War Elephants of the Hellenistic East: the Last Decades | 30 |
| <i>S. K. Sizov</i> (Nizhny Novgorod) – <i>Senatus Populusque Graecus</i> : the Reform of the Political Institutions of the Peloponnesian Cities in 146 BC..... | 42 |
| <i>O. V. Liubimova</i> (Moscow–Ekaterinburg) – Marcus Licinius Crassus and the <i>Transpadani: nimium parcus in largienda civitate?</i> | 66 |
| <i>V. K. Khrustalyov</i> (St. Petersburg) – The Image of the Egyptian King Ptolemy XII Auletes in Cicero’s Speeches | 91 |
| <i>T. L. Aleksandrova</i> (Moscow) – On Dating and Reasons for Eudocia’s Leaving for the Holy Land... | 106 |
| <i>M. Yu. Birkin</i> (Moscow) – Isidore of Seville’s Ideas on Active and Contemplative Life: Background and Content | 126 |

PUBLICATIONS

| | |
|---|-----|
| <i>I. A. Levinskaya</i> (St. Petersburg) – A Bosporan Dedication to Zeus Hypsistos Aniketos | 140 |
|---|-----|

ANCIENT CIVILISATIONS: NEW DISCOVERIES

| | |
|---|-----|
| <i>E. V. Rtveladze</i> (Tashkent, Uzbekistan) – Phrourion—Sanctuary at Kampyrtepa (<i>Some results of 2000 – spring 2016 excavations</i>) | 152 |
|---|-----|

IN WORLD MUSEUMS

| | |
|---|-----|
| <i>V. A. Bolshakov</i> (Moscow) – Coffin of Nesytaudjatakhett in the Collection of the National Museum of the Republic of Tatarstan | 176 |
|---|-----|

PAGES OF HISTORIOGRAPHY

| | |
|--|-----|
| <i>A. M. Skvortsov</i> (Chelyabinsk) – The Ruin of the Antiquity Circle in Leningrad (Based on the investigations’ data from Federal Security Service records) | 210 |
|--|-----|

CRITICAL AND BIBLIOGRAPHICAL SURVEYS

| | |
|---|-----|
| <i>B. Lourié</i> (Moscow) – The Books of Maccabees. Translation from Ancient Greek, Introduction, and Commentaries by Nina V. Braginskaya, Andrey N. Koval’, Anna I. Shmaina-Velikanova. Ed. by Nina V. Braginskaya. Jerusalem–Moscow: Gesharim–Mosty Kul’tury, 2014 (in Russian) | 224 |
| <i>A. A. Vigasin</i> (Moscow) – What the Indians wrote about the Greeks. K. Karttunen. Yonas and Yavanas in Indian Literature. Helsinki, 2015..... | 229 |

PERSONALIA

| | |
|--|-----|
| The 70 th Anniversary of Alexey Alexeevich Vigasin..... | 231 |
| <i>A. V. Makhlayuk</i> (Nizhny Novgorod) – The 70 th Anniversary of Eugeni Alexandrovich Molev | 234 |
| <i>H. Zh. Harutyunyan</i> (Yerevan, Armenia) – The 90 th Anniversary of Gagik Khorenovich Sarkisyan | 236 |
| | 271 |

SCIENTIFIC EVENTS

| | |
|--|-----|
| A. M. Shirvindt (Moscow) – The <i>Institutes</i> of Gaius: results and prospects of research. A chronicle of the research seminar (Pavia, 11–29 January, 2016) | 238 |
| N. V. Bugaeva (Moscow) – Lomonosov Conference at the Department of Ancient History, Faculty of History, MSU (April 2016, Moscow)..... | 243 |
| E. N. Andreeva (Moscow) – Workshop for young researchers “The Crimea in the system of political and economic connections with cultures of the Eurasian steppe and civilizations of the East” (Saint Petersburg, 2–4 June, 2016)..... | 245 |

SUPPLEMENT

| | |
|--|-----|
| Isidore of Seville. Etymologies. Chapter XIX, 1–4. Translation and Notes by O. S. Pavlova (Moscow) | 252 |
|--|-----|

Сдано в набор 7.12.2016 г. Подписано к печати 13.02.2017 г.

Дата выхода в свет 27.03.2017 г. Формат 70 × 100¹/₁₆

Печать цифровая Усл.печ.л. 22.1 Усл.кпр.-отт. 8.6 тыс. Уч.-изд.л. 25.6 Бум.л. 8.5
Тираж 385 экз. Зак. 3 Цена свободная

Учредители: Российская академия наук, Институт всеобщей истории РАН

Адрес редакции: 119334, Москва, Ленинский проспект, 32А

Издатель ФГУП «Издательство «Наука», Профсоюзная ул., 90, Москва, 117997

Оригинал-макет подготовлен ФГУП «Издательство «Наука»

Отпечатано в ФГУП «Издательство «Наука» (Типография «Наука»), Шубинский пер., 6, Москва, 121099